

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan rumusan masalah, temuan, serta pembahasan yang telah disebutkan, maka kesimpulan yang dapat dikemukakan dalam penelitian ini adalah sebagai berikut:

1. Pengelolaan dana ZIS Produktif yang dijalankan oleh Yatim Mandiri Tulungagung memanfaatkan *software* computer yang disebut ODO untuk meningkatkan efisien bagian keuangan dan data. Yatim Mandiri Tulungagung saat ini masih memiliki beberapa permasalahan seperti kurangnya transportasi operasional kantor dan membutuhkan karyawan di bidang *social media* namun terbentur dengan biaya operasional. Yatim Mandiri Tulungagung dalam menghimpun dana secara langsung bisa melalui datang ke kantor atau diambil langsung ke donatur. Sedangkan penghimpunan secara tidak langsung juga dilakukan dengan memanfaatkan media elektronik, media sosial dan media cetak.
2. Peran dana ZIS Produktif dalam meningkatkan kesejahteraan mustahik melalui program BISA di Laznas Yatim Mandiri Kabupaten Tulungagung yakni memberikan bantuan berupa rombongan, pembekalan keterampilan memasak, membuat mustahik dapat menjalankan usaha dengan semangat, perekonomian mustahik sedikit demi sedikit mengalami peningkatan, menjadikan taraf kesejahteraan menjadi meningkat. Setelah diberikan bantuan modal usaha maupun alat penunjang usaha, pihak yatim mandiri

tulungagung mengadakan pembinaan maupun pemantauan terhadap progress usaha. Ketika para mustahik sudah mampu untuk mengembalikan modal, maka modal tersebut dapat dicicil sesuai dengan kemampuan mustahik tanpa batasan waktu. Mustahik sangat bersyukur sekali dengan adanya bantuan pendayagunaan zakat yang di programkan oleh Laznas Yatim Mandiri Kabupaten Tulungagung.

B. Saran

Berdasarkan analisis dan pembahasan pada bab sebelumnya, maka saran yang dapat dikemukakan untuk penelitian tentang pendayagunaan zakat guna meningkatkan perekonomian mustahik melalui program BISA adalah sebagai berikut:

1. Laznas Yatim Mandiri Kabupaten Tulungagung.

Untuk Laznas Yatim Mandiri Kabupaten Tulungagung sebaiknya lebih ditingkatkan terus target penghimpunan dananya agar penyaluran dana zakat lebih besar. Program-program yang sudah ada hendaknya dikembangkan, dan diimplementasikan sebaik mungkin sebagai amanah dari umat yang menyalurkan zakat tersebut. Selain itu, juga agar meningkatkan pula pemberdayaan dana infaq dan shodaqoh untuk menanggulangi kekurangan yang ada pada penyaluran zakat.

2. Peneliti Selanjutnya

Untuk peneliti selanjutnya, diharapkan dapat membantu penelitian dan kajian yang berhubungan dengan pengelolaan dana ZISWAF di suatu lembaga zakat dengan objek maupun sudut pandang yang berbeda ataupun

produk dari lembaga yang akan diteliti, sehingga dapat memperkaya kajian Ekonomi Syari'ah dan bisa membantu mensejahterakan perekonomian seluruh masyarakat Indonesia.